

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.



AÑO IV.

Precios de suscripción.
En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Médico, 53, bajos

Sábado 8 de marzo de 1879.

Se publica todos los días excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos á precios conven-
cionales es. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. lí-
nea defunciones y aniversarios. 1 r. uno.

Núm. 867.

VENTA.

El que desee adquirir caña de azúcar para plantar, puede dirigirse al encargado, calle del Medio, número 144, en esta ciudad.

Más sobre la crisis.

No está resuelta aun la crisis que hace algunos días ocupa la atención de toda la prensa, y esta dilación hace que los partidos de esta ó la otra agrupación se den á las combinaciones si no más ó menos seguras, al menos más efectivas ó más gratas á su paladar. Mientras podamos dar á nuestros lectores datos fijos de este tan importante asunto, para entretener su natural impaciencia, transcribimos á continuación las combinaciones que las agencias telegráficas nos sirven para calmar en parte la natural ansiedad.

La agencia *Fabra* nos dice:

«Se considera segura la siguiente solución ministerial: presidencia sin cartera, Cánovas; Guerra, Martínez Campos; Estado, conde de Toreno; Hacienda, marqués de Orovisio, ó Cabezas; Gracia y Justicia, Bugallal; Gobernación, Romero Robledo; Ultramar, conde de Heredia Spínola, ó también Martínez Campos; Marina, Pavía.

Fijamente el Sr. Elduayan quedará fuera del ministerio, el Sr. Silvela (D. Manuel) irá á la embajada de París, el marqués de Molins vendrá á presidir el Consejo de Estado, y el general Blanco marchará á Cuba.

El general Serrano ha ido á palacio á las diez de la mañana, celebrando una larga conferencia con S. M. el rey.

Se insistió en que el Sr. Cánovas formará ministerio.»

De otras agencias tomamos lo siguiente:

«El duque de la Torre ha llegado á esta corte á las seis de la mañana.

A las diez y 25 minutos ha entrado en la régia cámara, saliendo de ella antes de las once.

Asegúrase que manifestó á S. M. que nada en concreto podía aconsejarle, para la resolución de la crisis, porque vivía alejado de la política, por inclinación natural, y en cumplimiento de su deber como militar.

La conferencia de S. M. con el duque de la Torre terminó á las once.

El Sr. Cánovas salió de palacio á las tres de la tarde y marchó á la presidencia, encargado de la formación de ministerio.

Créese que entrará el general Martínez Campos en el ministerio de la Guerra; el señor Romero Robledo en el de Gobernación, y se indican el Sr. Cabezas para Hacienda y el conde de Heredia Spínola para Ultramar.

Asegúrase que el Sr. Cánovas ha aconsejado á su majestad, en vista de la situación de Europa y de España, la formación de un ministerio conservador; pero que podría cambiar el personal. Designó al general Martínez Campos para formar minis-

terio, ofreciendo que le prestara su apoyo.

Después el general Martínez Campos ha aconsejado al rey que forme gabinete el señor Cánovas.

Es probable que figuren ambos en el ministerio.

Esta tarde, á la una, ha sido llamado á palacio el Sr. Cánovas, como jefe del partido conservador liberal.

La conferencia que ha celebrado su majestad con él ha durado dos horas. Le ha aconsejado que llame al general Martínez Campos para formar gabinete. Por su parte, ha manifestado deseos de descansar de las tareas del gobierno, y ofreció apoyar resueltamente esta solución fuera del poder.

S. M. agradeció mucho el desinterés del señor Cánovas, y le ha anunciado que resolvería esta noche ó mañana.

Al regresar á la presidencia el Sr. Cánovas ha encontrado al general Martínez Campos, y le ha manifestado el consejo que ha dado á S. M. El general se resistió á aceptar el poder, si no lo comparte con él el Sr. Cánovas. Este trabaja con ahínco para convencerle.

El rey ha recibido esta tarde una carta del señor Posada Herrera, diciéndole que el estado delicado de su salud y la ceguera de la estación le impiden viajar; pero ofreciendo ponerse inmediatamente en camino, si se juzga indispensable.

Aconseja á S. M. que no cambia de política en los momentos actuales, pues conceptúa necesario hoy continuar la política del Sr. Cánovas.

El general Martínez Campos se niega á formar ministerio. Dice que no es hombre de parlamento; que solo aceptaría la cartera de Guerra bajo la presidencia del señor Cánovas, ó el mando de Cuba.

El Sr. Cánovas insiste en que presida el general Martínez Campos el nuevo ministerio, alegando que desea descansar y proyecta viajar por el extranjero dos ó tres meses.

La actitud desinteresada del Sr. Cánovas es elogiada por todas las personas imparciales.

S. M. resolverá mañana en definitiva.

Créese que después de su conferencia con el rey accederá el general Martínez Campos á formar ministerio.

Los constitucionales aseguran que el general Serrano ha aconsejado la formación de un ministerio presidido por el Sr. Sagasta, ofreciendo apoyarle resueltamente.

Es completamente falso que el rey encargase al Sr. Cánovas la formación del gabinete.

Es opinión general que hasta mañana no designará S. M. el jefe del nuevo gobierno.

Aumentan las probabilidades en favor del general Martínez Campos.

Los constitucionales se muestran sumamente confiados.

No hay aun nada de positivo.

Se comentaba á última hora de ayer lo siguiente, escrito por el periódico *Los Debates*: «Se forma ó no ministerio del que forman parte el Sr. Cánovas y el general Martínez Campos, podemos decir á nuestros lectores, que los constitucionales, desde los más elevados hasta los más modestos, y desde el general Serrano hasta el soldado más humilde, tienen los mismos

pensamientos y están unidos bajo la misma disciplina; y si nuestras doctrinas no prevalecen, resulta claramente que se estiman inadmisibles y que nuestros hombres se juzgan peligrosos; no tenemos motivos verdaderos para legitimar, en argumentos de cierto género, el apartamiento de nuestros amigos.»

De tan aventurados y contrarios pareceres, formen nuestros lectores la opinión que creen más conforme á razón, y tal vez á última hora puedan conocer definitivamente el resultado de tan laboriosa crisis.

Dícese que la crisis ministerial, tan laboriosa, es solo el resultado de la primera parte de la doble cuestión que se ventila.

Resuelta la crisis aun quedará el rabo por desollar; y el rabo es nada menos que la cuestión de Cuba.

El corresponsal A. del *Diario de Barcelona* que anda estos días en el extremo alcaido, dice en su carta del 2, y tal vez con motivo sobrado: «Si como es probable se intenta formar un nuevo gabinete, es casi seguro que se tropezará con dificultades al realizarlo.»

En efecto, si es cierto como parece que en las proyectadas reformas de Cuba se ha estrellado el mismo Sr. Cánovas del Castillo, y si es seguro, como se dice, que el general Martínez Campos no está dispuesto á desistir de sus propósitos, ni mucho menos á aceptar el encargo de formar situación que nuevo gobierno puede formarse que esté mejor dotado que el de Cánovas para pasar por encima de tan insuperables barreras, sin estrellarse como el que hasta aquí ha sido *pasmo y asombro de Europa?*

Verdaderamente, lo peor de todo es el rabo.

Dicen de París:

«El tiempo continúa rigoroso, los tentos llenos, pero sin ofrecer novedades. Se han abierto dos exposiciones de pinturas en dos círculos donde domina el elemento artístico entre los socios, el de los Miltones y el de la calle Saint-Arnaud. Ambas llevan ese sello de correcta medianía que caracteriza la pintura francesa contemporánea.

La librería de Calmann Levy continúa dando nuestras de su consuetudinaria actividad. Bajo el título de *Agade* acaba de publicar una novela lindísima y delicada que nos transporta en pleno Oriente. Es un idilio en que la dulzura de los sentimientos alterna con la viveza del colorido y la intensidad de la vida. Otro libro que también acaba de ver la luz, lleva por título *El enemigo de las mujeres*. Su autor es M. Sacher-Masoch, tan ventajosamente conocido por otras obras. Es una pintura de costumbres llena de detalles picantes y de juiciosas observaciones, todo ello presentado con buen gusto literario y con sentimiento dramático muy acentuado. Las novelas de D. Juan Valera también han sido editoriales por la casa de Levy bajo el epígrafe colectivo de *Relatos andaluses*. En el tomo primero ya publicado está inserta la traducción muy bien hecha de *Pepita Ximenez*. Por fin, en la misma librería se publica *El catolicismo contemporáneo*.

El carnaval ha pasado absolutamente desapercibido sobre la vía pública donde apenas si se han visto media docena de máscaras. Los bailes han estado bastante animado; pero sin ofrecer ningún rasgo particularmente carnavalesco, salvo los de la buena sociedad que han sido escasos, pero lucidos. El de la embajada de España fué sin duda alguna el más brillante por la calidad de los concurrentes, el dominio de las damas y la elegancia de los trajes. Para lo que aquí llaman la *mi-careme* que es un día de asueto dado á las autoridades de la cuarentena se anuncian algunas nuevas reuniones con disfraces. La colonia española se congregará en casa de los marqueses de San Carlos del Pedroso.

Dice *La Correspondencia*:

«Ha sido objeto de todas las conversaciones esta tarde en los centros políticos la conferencia que ha celebrado con S. M. el rey el marqués de Sardoal, haciéndose sobre ella diversos comentarios.

Con objeto de aclarar los hechos é impedir en lo posible maliciosas versiones, debemos manifestar, porque así nos consta que el marqués de Sardoal, tan pronto como recibió la citación de S. M., fué á casa de los Sres. Martos, Moret y otros radicales importantes, á quienes consultó sobre el particular.

Estos se mostraron muy satisfechos, según se nos dice, de que el monarca juzgara conveniente conocer la opinión del partido á que pertenecen.

La conferencia del marqués de Sardoal con S. M. ha durado cerca de dos horas.

Decíase esta tarde, que dadas las condiciones del partido radical no hubiera podido el joven marqués en su reconocida lealtad, aceptar la responsabilidad de influir en el ánimo de S. M. presentando soluciones concretas para la terminación de la crisis.

Lo probable es que el marqués de Sardoal haya manifestado sus opiniones emitidas en el congreso acerca de la intervención parlamentaria de todos los partidos políticos.

Copiamos del *Pabellón Español*:

Anúnciase la publicación de una cartamanifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla á sus amigos con motivo de las anunciadas elecciones de diputados á cortes, en la cual aquel ilustre patriota y distinguido hombre político expone su opinión sobre las cosas actuales, sin pretender otra cosa que comunicar su pensamiento á los electores españoles, respetando en absoluto y como persona sensata y verdaderamente liberal, el parecer y voto de estos. Felizmente el Sr. Ruiz Zorrilla no es de los *darvenus* arrependidos.»

Crónica local y general.

Estos últimos días ha nevado abundantemente en el alto Maestrazgo y Aragón, viéndose obligadas las empresas de diligencias de Teruel á suspender ó retrasar sus salidas hacia Zaragoza.

El jueves último, junto á la estación del ferrocarril de Calatayud, unos trabajadores de la vía férrea tuvieron la

desgracia de ser envueltos por el desprendimiento de un terraplen. Seis de ellos fueron conducidos al hospital: afortunadamente sus heridas y contusiones no tienen gravedad que se temió en un principio.

A pesar de ser el mes de marzo especialmente ventoso y accesible á bruscos y continuos cambios atmosféricos, perjudiciales para la salud y para los campos, desde que hemos entrado en él experimentamos un cambio de temperatura sumamente favorable, pareciendo que nos hallamos ya en plena estación primavera; por esta causa los paseos comienzan ya á verse bastante concurridos por las tardes, permaneciendo en ellos la gente hasta las primeras horas de la noche.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles para que se exija á los alcaldes la formación de los presupuestos municipales para el 15 de los corrientes.

Se ha dado principio á la recomposición de la calle Mayor, que por cierto, bien lo necesitaba.

Puede que sigan igual suerte otras calles, hoy intransitables.

Nuestro estimado colega madrileño Los Debates, ha sido condenado por el tribunal de imprenta á veinte días de suspensión. Sentimos vivamente el nuevo percance de nuestro compañero.

En algunos círculos de Reus, se habla de llevar á efecto el pensamiento, tiempo há preconcebido, de construir un teatro de nueva planta y en sitio á propósito que reúna las condiciones de capacidad y elegancia cual lo reclama el aumento que ha sufrido aquella población.

¿A qué altura se encuentra el proyecto de teatro en esta capital?

Procuraremos enterarnos.

En el señalamiento de los días en que los pueblos de esta provincia deben ingresar su contingente en caja para el reemplazo de este año, corresponde entregar el de esta ciudad, los días 29 y 31 de este mes.

Anteayer á las cuatro de la tarde se presentaron dos individuos en la caja de la dirección de la Denda á cobrar una letra por valor de 5 000 duros, que después de comprobada resultó falsa. Los presuntos estufadores fueron detenidos y puestos á disposición del juzgado de guardia.

El consejo supremo de guerra ha comenzado á ver la causa instruida contra el brigadier Mariné y otros jefes militares, con motivo de una conspiración abortada.

Dió la «Estafette» de París que el proceso sobre sustracción del Toison de Oro á D. Carlos toma grandes proporciones.

D. Carlos, que, como parte civil, había ya depositado 1000 francos en el tribunal de Milán, debe depositar ahora otros 6000.

La sumaria se sigue con el mayor secreto.

El instituto de vacunación propagará la linfa vacuna esta mañana á las once en la calle de Campoamor, núm. 24, principal.

Recomendamos á nuestros lectores las obras del célebre Perez Galdós, y particularmente la última publicada titulada La familia de Leon y Roch.

Hé aquí la lista de las compañías dramáticas y de baile que empezarán á actuar hoy sábado 8 de marzo en nuestro coliseo de la calle Mayor.

Primeros actores, D. José Izquierdo y don Manuel Vagu, Primera actriz, doña Antonia Barbé. Dama joven, doña Vicenta Barrera. Dama matrona, doña Emi-

lia Alvarez. Característica, doña Vicenta Catalá. Galán joven, D. Eduardo Barreda. Actor cómico, D. Luis Sentís. Actor de carácter, D. Ramon Santoncha. Segundo galán, D. Vicente Sanchez. Segundas partes, D. Francisco Andreu, D. José Fuentes. Apuntador, D. Vicenta Lladro.

Director del baile, D. José Martí. Primera bailarina, señorita doña Concha Vela. Cuerpo coreográfico, doña Matilde Gonzalez, doña María Estéban, doña Antonia Monfort, doña Consuelo Porta, D. Ramon Porta, D. Francisco Nacher, Peluquero, Antonio Boluda. Sastrería, Ramon Paris.

En el repertorio de esta compañía figuran las siguientes obras:

El Nudo gordiano, Jorge el Armador, Lo que no puede decirse, En el pilar y en la cruz, Oteló, El esclavo de su culpa, La curcujada, Cómo empieza y cómo acaba.

En dialecto valenciano.—Les críes, El aprenent de Lletí, Dimats 13. Bous de mort, y las zarzuelas en un acto La comedia Rufina, Fuego en guerrillas, El hombre es débil, El baron de la Castaña, Hui fug de Deu, y otras.

Queda abierto un abono de diez funciones que empezará el domingo 9 de marzo, con los mismos precios y condiciones que en el anterior.

La publicación artística que más aceptación obtiene en España, es sin duda alguna la importante revista semanal Crónica de la Música, por sus bien escritos artículos, por que severos y justos artículos, la abundante y escogida música que reparte en todos los números, y sobre todo, por lo escusivamente económicos que son sus precios de suscripción, atendida su elegante edición, pues solo cuesta 84 rs. al año, en el cual el suscriptor recibe 52 números del periódico y 416 páginas de música perfectamente grabada.

Por estas razones ha llegado á ser necesario, no solo para los artistas y aficionados, sino también á todas las familias.

El sumario del núm. 24 que acaba de publicarse es el siguiente:

Texto.—I. Glorias nacionales (artículo segundo), por Idefonso Jimeno.—II. Los conciertos de primavera, por M.—III. Tres operetas, La Marquise des rues, ópera bufa de Hervé. La Zingarella, ópera cómica de M. O'Kelly. Le Pain Bis, ópera cómica de Teodoro Dubois.—IV. El diapasón normal. Real decreto e-pedido por el ministerio de fomento.—V. Los teatros líricos. Historias y cuentos, zarzuela arreglada por el Sr. Pina, con música original del maestro Rubio. Las dificultades de la empresa de la zarzuela. Mignon de A. Thomas en Nápoles, Letimbre d'argent, de Saint-Saens en Bruselas. Los sueldos de los artistas en Londres. Una ópera romana.—VI. Suma y sigue. A propósito de la zarzuela (soneto), por D. Javier Gaztambide.—VII. Audiciones y conciertos. Un concierto francés en Alemania, Johann Strauss en París. Manfredo de Schumann.—VIII. Noticias varias. Las óperas nuevas. Proyecto de reglamento artístico teatral. Concurso musical en Valencia.

Música.—I. La Serenata, célebre melodía de C. Braga, transcripción para piano, por V. Navas (cuatro páginas).—II. Me dá vergüenza, polka mazarca, con letra para recitar al piano, de R. Sepúlveda, por V. Navas (cuatro páginas).

En virtud de permuta ha sido nombrado maestro de la escuela pública de Castellnovo, dotada con 825 pesetas y demás emolumentos, don Narciso Simon y Morte, que desempeñaba la de la propia clase y dotación de Begis; y para esta don Antonio Sancho y Sanz, que dirigía la primera.

También han sido nombrados en virtud de permuta maestro de la escuela de Puebla de Benifasar, dotada con 625 pesetas don Francisco Palacios, que desempeñaba la de Fuentes de Ayodar; y para esta don

Idefonso Ibañez, maestro de la primera de las citadas escuelas.

Variedades.

Un proyecto monstruo.—Bibliotecas en los Estados Unidos.—Así debe hacerse.

Hace cerca de treinta años que la razón social de ingenieros constructores de Ross Winans y hermanos, de Baltimore, que se hizo poderosa en contratos con el gobierno ruso para construcción de ferrocarriles, viene haciendo numerosos é importantes experimentos en arquitectura naval, con un modelo de buque de vapor en forma de un cigarro, de que se habló mucho durante la guerra separatista. Estos señores tienen ahora establecido un vasto establecimiento en Bath, Inglaterra, donde se prosiguen costosos experimentos para llevar á cabo la idea de aumentar la velocidad de los buques de vapor, y amoldado se vé por aquellas aguas un gran yate de vapor, que, sin objeto aparente, navega de un lado al otro, como haciendo pruebas, llevando á su bordo comitivas de convidados de ambos sexos, el que, al aproximarse á otra embarcación, anda con la velocidad regular, pero que, cuando no es observado, surca el agua con la velocidad de un tren expreso. Tal parece ser el resultado de experimentos prolijos y costosos en que se ha invertido ya la enorme suma de 3.000.000 de pesos del bolsillo particular de dicha razón social constructora. Consiste en un vapor en forma de aguja que mide 508 piés más de eslora que el Great Eastern, ó de 1.200 piés en su totalidad, que se piensa construir. Tendrá máquinas de 100.000 caballos de fuerza, y será impulsado por dobles hélices colocados hacia la popa, calculándose que el minimum de velocidad sea de 20 millas náuticas por hora. Estará provisto de una torre de 150 piés de altura, conteniendo en parte camarotes con balcones, y parte de ello hueca en forma cilíndrica, con una mole de enorme peso, que por un mecanismo especial será susceptible de elevarse ó bajarse, según lo requieran las circunstancias, con el fin de evitar que el buque siga los movimientos del mar en estado agitado. Se dedicará á la conducción de correspondencia y pasajeros entre los Estados Unidos é Inglaterra, siendo el puerto de partida el de New-London, en Connecticut, con cuyo objeto fué minuciosamente sondeado hará cosa de tres años, y del otro lado será el puerto de Milford Haven. Se cree operará una revolución completa en la navegación, según convicción de los señores Winans, los cuales se encuentran dispuestos á invertir algunos millones más de los que llevan ya gastados para darle cima á su gran proyecto. Calculase el costo de cada uno de los nuevos vapores en cinco millones de pesos, pero se espera efectuar la travesía de puerto á puerto en ménos de seis días, apesar de los peores tiempos tempestuosos que se conocen en dicho Océano en todas las estaciones del año.

«The Public Libraries of the United States their History, Condition and Management» es el título de un informe parcial publicado recientemente en Washington por el «Comisionado de Educación». De ese informe, que llena dos gruesos volúmenes, tomamos los datos siguientes, que dan una idea de lo que han aumentado en este país y de la importancia que en él se dá á las bibliotecas públicas.

En 1776 solo había 29 bibliotecas públicas en las 13 colonias americanas, que unidas formaron las bases de la gran nación, que hoy cuenta 37 estados y 10 territorios. El número de volúmenes repartidos en aquellas bibliotecas solo ascendía á 45.623. En 1800 el número de bibliotecas aumen-

tó á 49, y el de volúmenes á unos 80.000 y en 1876, el «Comisionado de Educación» tiene conocimiento oficial de 3.682 bibliotecas con 12.276.964 volúmenes y 1.500 000 folletos. En estas cifras no se cuentan las bibliotecas pertenecientes á las escuelas públicas, á las dominicales, á las iglesias, ni á individuos particulares.

Las bibliotecas pertenecientes á escuelas públicas cuentan 1.365.407; y, según el censo de los Estados Unidos tomado en 1870, los volúmenes pertenecientes á iglesias y escuelas dominicales montaban á unos 10 millones. Uniendo estas partidas á los 12.276.964 mencionados, tenemos un gran total de volúmenes de 23 642.371, que llenan los estantes de las bibliotecas comunes del país.

El Estado de New York es el primero en el número de bibliotecas públicas, y segundo en el de volúmenes. De las primeras tiene 617, y de los segundos 2 millones 131.777. El estado de Massachusetts le sigue en el número de bibliotecas y le escada en el de volúmenes, pues cuenta 2.208.304. Pensylvania tiene 367 bibliotecas y 1.291.651 volúmenes: el resto de volúmenes está repartido en las bibliotecas de los otros estados y territorios de la Union.

Estos 3.682 bibliotecas están divididas en 17 clases, á saber:

Table with 3 columns: Category, Number of libraries, Number of volumes. Includes rows for Academies and schools, Societies, Public, Colleges, Societies, Hospices and correction, Laws, Miscellaneous, Societies of young Christians, Theology, Scientific, Medicine, History, States and territories, Army, Government, Mercantile, and Totals.

Se calcula que los donativos hechos á favor de las bibliotecas públicas durante los cien años que cuenta la nación desde su independencia, aproximadamente asciende á pesos fuertes 30.000.000, no incluyendo las colecciones de bibliotecas privadas regaladas á las públicas.

Estas bibliotecas están abiertas á todas las horas hábiles hasta las diez de la noche, y casi siempre sus asientos se encuentran ocupados por personas pertenecientes á todas las clases sociales, desde la más menesterosa hasta la mejor acomodada. Las bibliotecas públicas de los Estados Unidos son verdaderamente democráticas, lo cual no sucede en otros países donde la clase pobre y mal vestida no se cree con derecho á frecuentar sus salones: allí todo el mundo lee, y todos concurren á los lugares de lectura con la misma libertad con que van á los parques ó lugares de recreo público.

El farmacéutico de Higuera (Albacete), D. Manuel Jordan, teniendo en su comercio el mejor criadero de sulfatos de magnesina y de sosa, se ha dedicado á purificar el sulfato de magnesina, y lo ofrece inmejorable, á un real el kilo; el sulfato de sosa á 2 reales 25 céntimos el kilo.

Obtiene también el hidrocárbato de magnesina, superior á lo que viene de Inglaterra, y lo ofrece á los farmacéuticos á 5 reales kilo. Tiene depósito en Madrid, oficinas del cambio farmacéutico, Meson de Paredes, núm. 9, principal, Sr. Cabello

Observaciones desde las nubes de la mañana del día anterior. Temperature maxima al sol. 19.5. Temperature minima a la sombra. 15.8. Evaporacion en milímetros. 6.2. Lluvia en milímetros. 7.0. 0.0

Avisos. Orden de la plaza. Servicio. Parada y principio. Gefe de día, el t. reserva de Castellon. Nuñez. Visita de hospital. capitán de Antillas. Sargento de vigi. fermos, Antillas. Comunicada: el c. B. Millan.

Boletín. SANTO DE HOY.—SANTO DE MAÑANA.

SECCION R. LETE. Lodo cambio. quien más pro. es acaso el má. y el que habla. es quien lo sue. de bruce en. chúpate es. Que haya aq. y en Portugal. grandes hombr. pues hombres. que estar pudie. tirando de una. chúpate es. ¡Mota política. con los papales. trocados en el. ya hay guardido. y hay lacayo q. de la señora du. chúpate es.

CORREO DE MADRID.

5 marzo.

La Gaceta de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

—De La Correspondencia de España, tomamos los siguientes párrafos referentes á la crisis:

«Los centralistas suponen que no se formará el ministerio Cánovas-Martínez Campos.

Los constitucionales lo dudan sin negarlo.

Los moderados lo crean muy posible. Los liberales más avanzados lo esperan para esta tarde.

La fraccion ultramontana hace poca politica hoy, porque ha hecho poca durante el periodo crítico.

—A la hora de cerrar esta edicion, la opinion general en los círculos políticos es la de que se encargará de la formacion del nuevo ministerio el Sr. Cánovas del Castillo, y al efecto se citan como las más probables las siguientes candidaturas:

Presidencia sin cartera, Cánovas del Castillo.

Guerra, Martínez Campos.

Ultramar, se suprime y se crea una direccion de Ultramar dependiente del ministerio de la Guerra.

Estado, conde de Toreno.

Gobernacion, Romero Robledo.

Hacienda, Cos-Gayon.

Fomento, Moreno Nieto.

Gracia y Justicia, Silvela (D. Francisco).

Marina, Durán y Lira.

Embajador de España en París, Silvela (D. Manuel).

Gobernador del Banco de España, El-duyén.

Presidente del tribunal de Cuentas, marqués de Cabra.

Presidente del consejo de Estado, marqués de Molins.

Capital general de Cuba, general Blanco.

Capitan general de Cataluña, Valmaseda.

Capitan general de Madrid, Despujols.

Capitan general de Puerto-Rico, Primo de Rivera.

Ministros plenipotenciarios, conde de Casa-Sedano y Escobar.

Otros muchas candidaturas circulan, pero no son tan probables.

Las primeras noticias de esta mañana, de origen constitucional no muy alto, anunciaban la formacion de un gabinete de este partido con dos centralistas. Decíase que estos últimos serian el marqués de

la Vega de Armijo y el Sr. Gamazo. Se creía que el Sr. Ulloa, por el estado de su salud, no podría entrar en el gobierno.

Todos estos rumores duraron pocos momentos.

—Desde las doce hasta la una en que se supo que el Sr. Cánovas del Castillo había sido llamado á palacio, hubo gran ansiedad.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 6 de marzo 1879.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Desde anoche era general la creencia de que el Sr. Cánovas del Castillo una vez terminadas las consultas de los hombres políticos por S. M. el rey, sería llamado para organizar el nuevo gabinete.

Esta mañana ha llegado á Madrid el duque de la Torre, y entre diez y once de la misma ha sido recibido por S. M., permaneciendo hasta las doce en la regia cámara.

A poco de salir de ella ha corrido la noticia de que el general Serrano había manifestado á S. M. que no podía aconsejarla acerca de la politica que debía prevalecer en el próximo periodo electoral, porque su atajamiento de esta clase de asuntos le impedía tener opinion formada.

Si la noticia es cierta, no cabe duda de que la consulta hecha por S. M. al duque de la Torre es mas perjudicial que favorable á los constitucionales.

Entre estos había anoche graves disidencias. Los amigos del Sr. Ulloa llevaban á mal que el Sr. Sagasta hubiera aconsejado á S. M. la formacion de un ministerio homogéneo, porque de tal suerte se cerraban involuntariamente las puertas para formar parte de un ministerio de conciliacion.

Aunque despues de la consulta hecha al Sr. Sagasta se ha asegurado que por ministerio homogéneo se entendia uno formado de constitucionales y centralistas, hay motivos para creer que el Sr. Sagasta no comprendia en su consejo á los centralistas.

A las dos de la tarde ha sido llamado por S. M. el Sr. Cánovas del Castillo, y á las tres salia del régio alcázar con el encargo de formar ministerio, trasladándose en efecto al palacio de la presidencia del Consejo, donde ya le estaba esperando el general Martínez Campos.

Se ignora en el momento en que escribo esta carta, en qué forma quedará organi-

zando el gabinete que esta noche probablemente jurará en manos de S. M.; pero es general la creencia que continuarán dentro del ministerio los actuales ministros de Gobernacion, Fomento, Marina y Gracia y Justicia, aunque no es seguro que el conde de Toreno quede al frente del mismo departamento que hoy dirige.

No cabe duda de que el general Martínez Campos se encarga de la cartera de la Guerra; pero nada se sabe todavía respecto á quien será ministro de Ultramar, cartera que tiene hoy excepcional importancia por la cuestion de Cuba.

Háblase de que los constitucionales, desengañados de ver paralizada ahora sus aspiraciones al poder, tomarán determinaciones poco en consonancia con afirmaciones en las córtes y en la prensa. Creer que cuanto se diga de esto, es por lo ménos prematuro y que personas importantes de dicho partido, no variaran de la actitud que han tenido hasta ahora.

ULTIMA HORA.

Madrid 7, (10 noche.)

Encargado de la formacion de ministerio el general Martínez Campos, lo ha constituido en la forma siguiente:

«Presidencia y Guerra, Martínez Campos.

Estado, Molins.

Hacienda, Orovio.

Gobernacion, Silvela (D. Francisco).

Gracia y Justicia, Auriolos.

Marina, Pavia.

Fomento, Toreno.

Ultramar, Ayala.»

Paris 6.

El Diario oficial de hoy publica el decreto nombrando al Sr. Tirard ministro de Comercio.

La comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de acusacion contra el ministerio B ogliè no tomará acuerdo alguno definitivo sin oír antes al gobierno.

En la reunion que celebrará mañana dicha comision será oído el ministro, y es probable que el sábado tome una resolusion.

El Cairo 6.

Se ha resuelto por fin la crisis ministerial de Egipto.

Tewhik-bajá ha sido nombrado presidente del Consejo de ministros, y Nubar-bajá ministro de Negocios extranjeros.

la todo finalizó, ya acabó la algarabía.

Ya en los bailes no se ven, ojos ¡ay fascinadores, ni hermosas niñas que den encantos arrobadores. Toda dos, prima al revés, en los bailes ya no se halla, y ya no está en prima tres el amor... y todo calla.

Ya no puede andarse en pos, de amores, ni de aventuras, ni ménos á la tres dos de gentiles hermosuras.

En fin, la broma, el placer, la alegría y el bullicio, no saben cómo poder hacernos salir del quicio.

Estando en Cuernavaca ya es cosa cuarta repetida, ver que vaya en prima tres, al baile, que al ser da vida.

Y así como en el gran mar la prima y dos nace y crece, muerto en hediondo lugar... el Carnaval permanece.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 58, bajos.

Observatorio meteorológico del Instituto de Castellon. Observaciones del día 7 de marzo de 1879 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° en milímetros	771.9	Temperatura en el grado	19.4	Humedad relativa	80	Direccion del viento	E.	Fuerza del viento	Brisa.	Estado del cielo	Nuboso.
---------------------------------------	-------	-------------------------	------	------------------	----	----------------------	----	-------------------	--------	------------------	---------

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.
 Temperatura máxima al sol. 19.5
 Temperatura máxima á la sombra. 15.8
 Temperatura mínima á la sombra. 6.2
 Evaporacion en milímetros. 7.0
 Lluvia en milímetros. 0.0

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 7 de marzo 1879.

Servicio para el 8.

Parada y principal, Antillas. Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Castellon, D. Rafael Ladesma y Nuñez.

Visita de hospital y provisiones, segundo capitan de Antillas.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas.

Comunicado: el comandante secretario, B. Millan.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Juan de Dios.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Francisca.

SECCION RECREATIVA.

LETRILLA.

Lodo cambió de camino; quien más propala subir es acaso el más pollino; y el que habla peor del vino es quien lo suele beber de brunces en una artesa; chúpate esa.

Que haya aquí como en Barneo y en Portugal como en Flandes, grandes hombres, yo lo creo; pues hombres tan grandes veo, que estar pudieran por grandes tirando de una calesá; chúpate esa.

¡Mala polilla, mal rayo con los papeles que han sido trocados en el ensayo! ya hay marido que es lacayo y hay lacayo que es marido de la señora duquesa; chúpate esa.

Nos gusta por lo extranjero el saludar en francés, y es justo, mas considero que si le pidon dinero, el español mas cortés se despide á la francesa; chúpate esa.

¡Bravol! Lindol! ¡Bueno vál! Parece cosa de broma, mas de poco tiempo acá, quien no amaga es porque dá, quien no pide es porque toma, quien no abraza es porque besa; chúpate esa.

—Juan se luce.—¿En la escritura?
 —No.—¿En ciencias?—Es un bolenio,
 —¿Se luce en literatura?
 —No señor.—¿En la pintura?
 —Mémos.—Pues hombre ó demonio ¿Dónde se luce?—En la mesa; chúpate esa.

Un capitan de coraceros de la guardia austriaca, poco satisfecho de la asiduidad

con que visita á su muger un compañero suyo, amenazó á éste un día que le encontró en su pabellon, con tirarle el casco por la ventana si le volvía á ver en aquel sitio. No dió importancia el enamorado de la mujer ajena á la amenaza, no obstante que la ventana del pabellon estaba muy alta, y continuó en sus pretensiones. Encontróle de nuevo el marido y cumplió su palabra. Seguidamente se presentó al emperador pidiéndole gracia porque, en castigo del desprecio de la advertencia que le tenia hecha, había echado por la ventana el casco de su compañero, que persistia en solicitar á su muger.

—Te la concedo, le dijo el emperador admirándose de que le hayas contentado con tirar el casco.

—Es que llenaba la cabeza dentro, señor; repuso el coracero.

—Sostengo la gracia, digo el emperador.

* *

Solucion á la charada: MA-LE-TA.

CHARADA.

El Carnaval ya cesó; cesó ya la gran orgía,

IMPRESA Y ADMINISTRACION

IMPRESIONES COMUNES.

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL **DIARIO DE CASTELLON**

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon: Un mes.. 6 rs.
Fuera: Tres meses. . . 20 »
» Seis meses. . . 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre señala.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanas de todas clases.
Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
Arcas de hierro para guardar valores.
Prensas para copiar cartas.
Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almacen de venta, calle **CAPILLA DE SAN MARTIN** núm. 11
VALENCIA.

BOTICA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE D. RAMON BARRACHINA,
Calle de Zapateros, n.º 18, Castellon de la Plana.

Gran depósito de bragueros de goma y gamuza para niño; de gamuza ordinarios, entrefinos, Cremaller, crete ó gata, ana-ómicos, con llave finas, sencillos y dobles para hombre, desde 18 rs. hasta 120 rs. uno.

Bragueros su nuevo sistema Ragual, fajas hipogástricas para señoras embarazadas y recién paridas, cinturones umbilicales para niño y hombre, de todos sistemas, tamaño y precios.

Gran surtido de lavat vas de los sistemas más acreditados, cuenta-gotas, pulverizadores, sondas, cánulas vaginales, pesarios, goringuillas para la uretra, nariz, oídos y matriz y varios aparatos quirúrgicos de los sistemas más acreditados, á precios económicos.

Azufre líquido volcanizado del Dr. Terrades, preparacion especial del azufre, útilísimo para combatir las enfermedades de la piel y los herpes, pudiéndose preparar con ácidos sulfurosos.

Jarabes y vino de quina con iodo y protocloruro de hierro, preparacion especial de Barrachina, fundada en las doctrinas del Dr. Robuteau; son el mejor tónico reconstituyente, de gran eficacia para combatir los escrófulos y el raquitismo.

Tubos de ioduro de etilo, del Dr. Aliño, contra el asma.

Caramelos pectorales de Barrachina, muy acreditados para combatir la tos nerviosa y de constipado.

Deposito de las especialidades más acreditadas tanto nacionales como extranjeras.

GABINETE OFTALMICO
del Dr. N. Forés,
CALLE DE ASARAU, 18, CASTELLON.

Consulta particular diaria, de 2 á 3 de la tarde.

HONORARIOS.	MINIMUM	MAXIMUM
	Pesetas.	Pesetas.
Primera visita en el gabinete.	2'50	10
Las demás en el mismo; cada una.	1	5
Primera visita á domicilio en esta capital.	5	20
Las demás » » cada una.	2	10
Visita en horas extraordinarias á domicilio en esta capital.	10	40
Reconocimiento en el gabinete á la luz oblicua.	4	15
Id. id. al oftalmoscopio.	5	20
Id. á domicilio en esta capital á la luz oblicua.	5	20
Id. id. id. al oftalmoscopio.	10	40

Consulta pública gratis, todos los dias no festivos de 11 á 12 de la mañana.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Útilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y modera los malos efectos del alcohol, le da un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

SEÑORAS Y SEÑORITAS:

Suscribanse VV. á **La Guirnalda** y tendrán por muy poco dinero figurines de modas, patrones cortados de tamaño natural, y la más completa colección de dibujos para bordar, además de un texto ameno é instructivo y de las grandes ventajas en primas, rifas, regalos y grandes premios, que como ninguna otra publicacion les ofrece.—Para más detalles, pídase el prospecto á la Administracion, Barco, 2 duplicado, Madrid.



En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 reales arroba.

AMARGO AROMÁTICO DE ANGOSTURA

DEL DR. J. G. B. SIEGERT,
premiado en la esposicion de Londres 1862 y Viena 1873.

Este amargo preparado de sustancias aromáticas y carminativas indígenas de Venezuela se distingue de las demás gotas amargas por su suavidad y delicioso aroma. Como remedio y preservativo contra *Diarrea, Indigestion, Calenturas y Cólicos* ha sido reconocido ser de la mayor eficacia, obrando las propiedades de las yerbas tropicas que entran en la composicion del amargo como grato y poderoso agente estomacal.—Se vende en botellas de 20 y 34 reales en las principales farmacias y droguerías. Los pedidos al agente general en España, P. Montoya, Dormitorio de San Francisco, 9, 2.º, Barcelona.

INSTITUTO DE VACUNACION CASTELLONENSE.

CALLE DE CAMPOAMOR, 24, PRINCIPAL.

Este centro celebrará dos sesiones semanales para la propagacion de linfa vacuna.

Los pedidos de tubos y cristales serán servidos con puntualidad. El pago es anticipado, y los gastos de remision de cuenta del comprador.

Los pedidos y reclamaciones á D. José Cazador, Campoamor, 24, principal.

AÑO IV.

RECUERDO

El 9 de m

Hoy hace 69 años castellonenses su sangre las ca esta ciudad en a tria y de sus h ejércitos de Nap Corria el año cer del espresa estenderse por de que venian lo coger á viva fu de raciones que de Villareal y no tregadas. Con es duce una gran a tropel comunida cianos, mugeres do solo en la p eran aptos para confusion, exalt pátrio, y armado y de lo primero contraron, se d paso en el puent vencedores del M liz, levantando barricadas con r Don Francisco briel Segarra, ca ridos en esta ci al pueblo para tan descabellad siendo oídos, se á ponerse á la c róicos castellone era de esperar, completa derrota Los franceses por la huerta y e blacion á las dos tando y soqueand de la noche que llarenl con un ric en el campo 77 m Nunca se hab idea exacta de lo dos los que sucu gloriosa jornada, del desbarajuste y de haber sido aquí y otros en A ó Burriana, pues sepultura á los su término resp biendo hecho nu gaciones en os a pal y parroquial pueblos citados, reunir los nomb esclarecidos patri camis á continu cuerdo de su her faccion de sus des

Vécnos de

Mosen Juan Per Fr. Tomás Per » Miguel Mi » Antonio de Don Mariano R » Ramon All

(1) Existen aun en es de la mayor parte de los